José, Costa Rica

JUEVES 20 de JUNIO de 1940

de saludar en el Seminario ellos. al Rvdo, Padre Beckmann,

Gatólica de Panamá.

Bechmann

Está en nuestro Seminario el pa-

Obispo

de Panamá

Su Santidad el Papa amente a la dignidad epistodos es manifiesta.

Su lema ha sido "Formación, organización, apostolado".

El Padre Beckmann nació en Enschede, Holanda, el rá consagrado en la Cate-23 de julio de 1883. Sus dral de Panamá, el próximo Berlín, 19-Oficialmente se estudios de humanidades y 7 de julio, imponióndole pletamente. Un tripulante anunció que aviones alema- teología los hizo en semi- las manos Su Excelencia trató de lanzarse en paracaí- nes bombardearon aeródromos narios que la Congregación Monseñor Maiztegui, Arzode la Misión tiene en Ho- bispo Metropolitano. landa.

América Central por haber para la grey panameña.

Hemos tenido el gusto ejercido su apostolado en

Fué director espiritual C. M., conciliario general del Hospital de San Juan que ha sido de la Acción de Dios, en Guatemala, por tres años. Superior de la Casa de la Misión, caba de exaltar merecida- por 5 años en la República de El Salvador.

> De 1929 a 1939, perma-. mala donde fué padre provincial, interino, de la Congregación Lazarista.

Desde 1931 ha permanecido en Panamá.

Monseñor Beckmann se-

LA EPOCA se compla-Fué ordenado el 13 de ce en presentar sus respetos al ilustre visitante y Conoce perfectamente ca- augura a su misión episcoda uno de los países de la pal provechosísimos frutos

(23 años después)

Los alemanes no perdieron la guerra anterior en el siguienté: "El enemigo man- se hallan en el continente a río Marne. Lo que sucedió allí es que dejaron de ganarla. Donde la perdieron sué en la despensa vacía y lizar ningún avance importan- está llevando a cabo con todo en los estómagos atormentados por el hambre.

Lo sucedido en el Marne fué lo siguiente: El grueso de las fuerzas alemanas—las más numerosas y mejores de sus unidades-fueron destinadas a las operaciones en el frente occidental. Solamente una parte reducida del ejército alemán fué destinado a la frontera rusa confiando este frente más a la acción de los austriacos. Pero simultáneamente a los triunfos alemanes en Bélgica y Francia, los rusos se introducían demasiado en la Prusia oriental. Hubo, pues, necesidad de restar algunas unidades de Francia para que fueran en auxilio de las muy comprometidas en la frontera levantina. Al ausen- sas se quedaron sin vidrios y cia que la aviación enem ga julio de 1901. tarse estas unidades, las que permanecían frente a franceses, belgas e ingleses no establecieron entre sí los enlaces necesarios con la prontitud debida y fué en tal circunstancia cuando el coronel Hentsch interpretó mal una orden del Estado Mayor y dió a sus tropas la señal de retirada. Como las unidades laterales no contaban con tan imprevisto movimiento no pudieron advertir que tenían sus flancos al descubierto. Las avanzadas aliadas-resulta inútil decir que eran francesas-estaban muy avizoras y vieron en aquel hueco una solución al terrible problema que venían soportando desde hacía más de un mes. Irrumpieron por allí con sed enorme de victoria y con ansias infinitas de defender su propia Madrid . - Se informa que Parece inminente la ocupación del Peñón de Gibraltar comunicado, las tropas enetierra. Los flancos de las unidades próximas atacados la contestación de Hitler y de improviso hubieron de iniciar retirada que arrastró de Mussolini a las propositras de sí a buena parte del frente Las posiciones de ciones del mariscal Petain los franceses mejoraron, pero, sobre todo mejoró su mo- para la concentración de ral. Se comprobó entonces que no era cierto lo que un armisticio han sido ya hasta aquel momento aparecía como axiomático. El trasmitidas al gobierno de ejército alemán no era invencible. Y fué así como se Francia por intermedio de estabilizó una larga, debilitadora, extenuante guerra de Madrid. trincheras a la que los Estados Unidos habían de poner colofón.

Ese Marne que ha quedado totalmente descartado con la rendición en parte del ejército francés, al haber aceptado ayer el Gral. Petain. discutir las condiciones impuestas por Berlín y Roma.

NUEVOS BELIGERANTES

Si Alemania no perdió la guerra en el Marne, sino en el momento en que el bloqueo económico fué más duro por la entrada en la guerra de los Estados Unidos, es muy lógico que el gobierno inglés al encontrarse solo en esta hora grave, pero no desesperada, a que hace tan frecuente alusión, vuelva sus ojos hacia el mismo país que hace veintitrés años decidió la contienda.

La situación que prevalece en Europa preocupa tadas para Francia. muy gravemente en los Estados Unidos. El Presidente Roosevelt ha solicitado-y ya le han sido concedidoscréditos para la defensa nacional cuyo importe asciende a la suma, si no fabulosa, sí un poco mareante de 1.200 millones de dólares. Se habla también de abrir una especie de armisticio en las luchas políticas internas hasta el extremo de incluir a algunos republicanos en el gabinete demócrata de Roosevelt, a quien ahora seriamente se piensa reelegir por tercera vez. Un nerviosismo muy acusado cunde por todo el país y los desequilibrios que antes se ocultaban en la tarea de resolver crucigramas, comienzan ahora a preocuparse de las cosas serias. Tal sucede con el mayor general Edward C. Shannon, que, a fuerza de aborrecer a Hitler, se sien-· te un Adolfo de este Continente, y, sin pasar por los tiempos difíciles de las cervecerías muniquenses, quiere llegar al final de esplendor. Para ello habla de la necesidad de ocupar el Canadá y México como medida defensiva para los Estados Unidos. Por la parte norte, el frío ártico terminará con la belicosidad de Mr. Shannon, pero una vez que México fuera de los Estados Uti dos habría que defender esa parte meridional de la nación to a discutir las condicio gados al gobierno se dice y lo lógico sería ocupar Guatemala, El Salvador y Honduras. No diré nada nuevo si añado que los yanquis ya pronto como el gobierno publicado por "El Pololo di no tienen que invadir Nicaragua ni Panamá, pero a fin de una excelsa democracia.

Mas, con todas esas manifestaciones de excitación, su historia.

avance alemán se ha detenido en el Sur de Francia

estrelló en una plaza de la cos- se pero en orden. ta sudeste destrozándose comdas pero se enganchó en la británicos incendiando tanques cayó en un jardín del estuario Tàmesis. del Tamesis. Decenas de calas tejas fueron arrancadas realizó anoche un raid contra de los techos

Londres, 19-Gran Bretaña heridos entre los civiles y vaestá retirando metódicamente rias casas destruidas

Londres, 19-El comunica- de Francia las fuerzas britá- copal, al ilustre Padre Paudo francés de hoy anunció lo nicas y de los dominios que lino, cuya ciencia y virtud a neció de nuevo en Guatetuvo su p esión en todo el causa de la decisión francesa frente però no consiguió rea de hacer la paz. El retiro se orden así como también el del Londres, 19-Entre los a- material de guerra. Las in viones que atacaron la costa formaciones que se reciben de Este de Inglaterra ,hubo uno Francia indican que el ejérci que sufrió desperfectos y se to francés continúa retirándo

cola y se mató. Una bomba petroleros en el estuario del

Berlin, 19-La DNB anun-Colonia resultando muertos y

se decidirá el armisticio ntre Francia y

Londres .— Un mensaje de Kovno de la agencia Reuter informa que se llevan a cabo movimientos de tropas alemanas en la Prusia Orieutal.

Burdeos . — La posibilidad del armisticio parece haber ganado terreno pero se cree que habrán de pasar 48 o 72 horas antes de que pueden reunirse los plenipotenciarios y se da a los ejércitos la orden de cesar el fuego siempre que las condiciones sean acep-

Burdeos . — El gobierno francés recibió anoche a última hora las condiciones para establecer un armisticio,

Nueva York . — Una trasmisión de la radio de Londres interceptada en Nueva York dice que Esya nombrados.

alemán ha comunicado al Roma. - En círculos Francia.

por las tropas españolas

ciarios.

expresó que designará opor- significado oficial.

nistros reunido a las nueve mos de la costa Este.

transmitir al mariscal Pe-ción civil, trasladándola al tain la contestación de Hi- Marruecos francés y las tamente entre Alemania y tillería. Hoy hay 23 bar-Francia.

Burdeos . - El parlapaña trasmitió a Francia mento francés preparado un pedido para que designe para reunirse en dos de los las plenipotenciaros que de. cinematógrafos locales si el ben recibir las condiciones gobierno decide que comitalo -- alemanas para el ar- parta la responsabilidad en misticio. Agrega que los la decisión que tome con plenipotenciaros han sido respecto a las condiciones que imponga el enemigo Burdeos. - El gobierno para el armisticio.

de Francia que está dispues- autorizados italianos allenes para un armisticio tan que el despacho de Munich

de proteger, el Canal y sus concesiones, habrían de to- lo cierto hasta el momento es que los Estados Unidos que el enemigo penetró nete yugoeslavo. mar posesión de Costa Rica (huy! qué susto!) Colombia no se muestran propicios a repetir la aventura de 1917. profundamente en Normany Venezuela. Y así sucesivamente podrían llegar hasta Necesitarían para ello, primero que surgiera un nuevo día y la Bretaña. Agrega el Cabo de Hornos en expansión que algún ignorante Marne (que está descartado) y segundo, que transcurrie- que se está luchando viocomo nosotros podría llamar imperialista, pero que sería ron dos o tres años de manera que no corriesen riesgo lentamente al sur del Chade que suera ésta la primera guerra que perdian en toda teau Dun. En la parte primera Hitler exigirá la

francés nombre plenipoten-¡Roma" esta mañana con respeto a las condiciones de Burdeos. - El gobier armisticio entregadas no alemán comunicó que Francia no representa e estaba dispuesta a discutir punto de vista oficial sino un armísticio tan pronto que corresponde a una opi-Francia haya nombrado sus nión particular. Se hace noplenipotenciaros. También tar que el despacho no tiene

tunamente el lugar y mo- Londres. - De fuente mento en que serán recibi- autorizada se calcula que dos esos plenipotenciarios. aproximadamente cien ale- Gran Bretaña e Italia las ope-El gobierno nombró ya manes volaron anoche so- raciones terrestres en la fronlos plenipotenciarios pero bre territorio británico cretodavía. El consejo de mi-objetivos eran los aeródro de reunir la mayor cantidad

Madrid .- Después de la evacuación de la poblacos mercantes anelados en Gibraltar.

de Berlín transmitió lo siguiente: "Al parecer el momento del armisticio todagobernantes franceses no impedirán que el ejército alemán persiga a las tropas se anuncia que fué firmado francesas hasta el sur de esta tarde en Tokyo el acuer-

nicado oficial dado a la publicidad esta noche informa central del Loira, dice ell

migas durante varios días establecieron varias cabeceras de puente entre Orleans y Nevers. Entre el Loira y los Vosgos el enemigo continuó su avance. Continúa la lucha en Alsacia y Lorena donde nuestras tropas están conteniendo el avance del enemigo. Esta mañana no se dió a conocer ningún comunicado militar.

El Cairo, 19 - Después de una semana de guerra entre tera de Egipto y Libia siguen no mencionó sus nombres yéndose que sus principales tactos. Ambas partes tratan aun en la etapa de dos conposible de informaciones sea bajo la presidencia de Le- Madrid, 19.—Despachos por incursiones repentinas o brum, examinó la comuni- de Gibraltar informan que por intermedio de los prisioneros que se logra hacer. En cación del Reich entrega- se están haciendo febriles la frontera etiope las lluvias da por el embajador espa- preparativos de defensa en torrenciales impiden toda openol José Félix de Lequerica. el penón. Se ha terminado ración en tierra. Dos fuertes fueron tomados en Libia con un total de ocho oficiales y doscientos soldados prisioneros. Además, en Libia las tler y Mussolini se informó fuerzas militares están ca- fuerzas británicas de aviación que las negociaciones futu- vando trincheras y empla- destruyeron quince aparatos ras serán realizadas direc- zando nuevas piezas de ar- italianos y averiaron unos 20. Según los comunicados oficiales hubo muertos y heridos entre los civiles y soldados egipcios a consecuencia de Londres, 19.—La radio raids aéreos. La armada británica destruyó 4 submarinos italianos y los aviones ingleses ocasionaron serias averias al buque italiano de guerra vía no ha llegado". Agregó San Giorgio de 9,000 tonelaque los discursos de los das en la base naval de Tobruk y tambien a otra nave no identificada.

Londres, 16- Oficialmente do anglo japonès sobre Tien-Burdeos, 18.-El comu- sin. Los detalles serán anunciados más tarde.

Roma, 19-La agencia noticiosa oficial informa de Belque las avanzadas alemanas grado que se cree inminente llegaron a Cherbourgo y una reorganización del gabi-

> Burdeos . — Circulan dos versioness sobre las condiciones impuestas por Hitler a Francia. Segú i la

> > . Pasa a la Pág. DOS

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica

Matrimonio Católico LOS GENIOS Crónica de socieda D

CONTINUACION :-: Por M. E. DE H.

do dar cumplimiento a la cuatro divorcios por cinco promesa expuesta en el an- matrimonios. terior, o sea. pintar con vivos colores al pérfido divor dación, en el Comité Ejecio, según la amplitud y cutivo la delegada Passyndescaro, con que lo realizan kova se expresó en éstos en algunas naciones; no sin términos: «en éstos últimos decir algo para que se mue- tiempos, se han desbordavan a detestar el odioso di- do hombres y mujeres: hay vorcio, el que reconoce por hombres que tienen veinte causa. como dice un nota- esposas; una semana una; ble conferencista, el noven- un par de semanas, la sita y cinco por ciento, el guiente..., cada una le adulterio y sólo admitido ha dado uno o varios hijos; en pueblos degradados, y resultando esto intolerable. que abre la puerta, como lo No hay quien resista el acredita cuotidiana expe- gesto, que esto supone, si riencia, a la perversión de guiéndose el corolario indecostumbre individual y co- fectible del divorcio y la lectiva. Expresiones son madre dominada por la veréstas del augusto Pontífice güenza y miseria, resultas León XIII.

No obstante estas enseñanzas y advertencias, muchos cristianos, de soo nombre, déjanse arrostrar dios, sugeridos sólamente por la pasión bestial, y esos malos cristianos, como son los divorciados, dan rienda suelta a la naturaleza depravada. Bien sabido es, CINCO MIL, DOSCIENsatisfecha, y manifestándose siempre insanciable, clamay vocifera siempre: «MAS, MAS». De ahí, que frecuentemente las casas de los divorciados se convierten en posilgas y gallineros; resultando, que a esas uniones así contraídas, en oposición completa con la doctrina de Jesucrisexpresiva definición: «unión gistrar!! sexual de macho y hembra, propagadora de la specie animal, antes apellidada, especie humana.»

comunismo, enemigo decla- das de divorcio. rado de la familia, institución básica de la nación, enseña a los niños rojos exploradores, estas palabras: "no hay revolución posible, mientras subsista la familia y el espíritu familiar' . . . ¡¡Hay que destruir la fami-

nistas con estas ideas han proclamado obligatorio el amor libre!! ¡¡HORRIBLE EL PENSARLO!! y datos oficiales nos dicen, que en Moscú el año 1935, desde enero a octubre, h u b o menos que pura animalidad, VEINTE MIL CUATRO-CIENTOS VEINTITRES matrimonios y en el mis CIENTOS TREINTA Y en los divorciados, sí.

En este artículo preten-[SIETE divorcios, o sea

Observando esta degradel régimen soviético es, la nos recrean. que se ha convertido, por de sus propios hijos.

por las escandalosos repu- do; pero no va en zaga la Montalvo en sus "Capitulos zamos a comprender ..! república de los Estados que se le olvidaron a Cer-CIALMENTE. DOSCIEN. cuando sea en copias de los cio, o la perversidad. .! TOS UN MIL, CUATRO-CIENTOS SESENTA OCHO DIVORCIOS)201,468), resultando u n divorcio, por cada seis matrimonios. ¡¡Y ésto de los to, les cuadra la siguiente registrados, que los sin re-

Más fatal fué el año siguiente 1930 y se dió el caso de que en RENO, capital del Estado de NEVA-Todo lo dicho, viene co- DA, en los Estados Unidos mo anillo al dedo, a la des- hubo Juzgado, que durante venturada Rusia y no es el trabajo de las ocho horas, secreto para nadie, que el se presentaron 240 deman-

Tanto en esta república mencionada, como en muchas otras, si quisiéramos ir descubriendo lacras, no terminariamos; y es, que perdido en el hombre el HONOR y en la mujer el pudor, los amores puros, provenientes de la doctrina Consecuentes los comu- castísima y santísima de Jesús, desaparecen; y desaparecidos, se aviva la lujuria; se encabrita la pasión; cuando ve fáciles y posibles excesivas maldades y aberraciones, resultando la raza humana, salida de Dios, porque en las uniones zoológicas, no se vicia jamás NOS el instinto de paternidad y maternidad, ni jamás desamolapso DIECI- parece el instinto del cuida-SEIS MIL CUATRO- do y defensa de la prole;

extraordinario, que vienen Gounod, de Verdi de Choal mundo de tiempo a tiem- pin o de Granados o un po, como regalos de la canto de la Galli Curci, Providencia, para consuelo aunque sea en radio, es vi-

para las disquisiciones de fueron genios. que marean con su exqui- bien comprendidas . !

de Vega; o bien a sus gran. andar en cuatro pies..? Ignominioso es lo referi- des imitadores como Juan poriginales; o bien el Moisés

Son varones de talento | gel; escuchar trozos de y honra de la Humanidad. vir ratos de poesía o de Inteligencias poderosas, arte, en comunicación con bañadas de luz superior, esos seres admirables, que

las ciencias elevadas; ellas Y se siente una nostalse mueven en los campos gia profunda, al pensar que de la Filosofía, de la Teo- esos genios, murieron; que logía, de las Ciencias Físi- no fueron inmortales; que cas o Matemáticas, como su única inmortalidad en la entre un jardín, recogiendo l tierra es la de la estimación flores y aspirando esencias y de la fama más o menos!

sitez a inteligencias comu- ¿Por qué morirán los genes: o bien en los campos nios, cuando hay rodando del arte, de la poesía, de la por las calles, tanto sopenmúsica o de la pintura, pa- co o abrutado y sopista que ra dejarnos sus inspiracio- viven largos años, gordos nes que nos asombran y y contentos y vagos, a cos-ralta, de Cartago, se en tillas de sus prójimos, y en cuentra postrado de cuida-Leer a Cervantes, a Cal- quienes la razón apenas vis- do, el señor dón Jesús Valdesgracia, en cruel asesina derón de la Barca a Lope lumbra, para no dejarlos verde, activo agente de la

Secretos que no alcan-

¡Y pensar, que, sin em-Unidos de Norteamérica. vantes," que no van en zaga bargo, cuaiquier genio hu-El año de 1929 se celebra- al soberano Manco de Le- mano, cualquier talento priron en la república, UN panto; gozar con la poesía vilegiado, puede llevar entre que su salud continuaba MILLON, DOSCIENTOS de Guillén de Castro o de sus costillas, una alma per-González Gutiérrez el admi- versa, un corazón maleaque ésta nunca se da por TOS CINCUENTA Y UN la naturaleza: admirar les más vale un increa su salud. la naturaleza; admirar las más vale un ignorante hon- HOGAR DE GALA matrimonios (1.205,251) y creaciones del pincel de rado, que no un sabio o un se REGISTRARON OFI- Murillo o de Velázquez aun genio degradado por el vi-

> ¡Si hasta nos causan ino La Pietá de Miguel An- Pasa a la Página TRES

Misa del Perpetuo Socorro en la Capilla del Seminario

Con motivo de la festividad de Nuestra Sra. del Perpetuo Socorro se celebrará el Domingo próximo en la Capilla del Seminario, donde está erigida canônicamente la archicofradía, su solemnidad en la siguiente forma:-

Misa solemne con predicación

A las 8 a. m.-Durante el día queda expuesta la Imagen, a la pública veneración de los fieles.

A las 6.30 p. m. - Bendición con su Divina Ma-

Se encarece la asistencia de todos los devotos de la Virgen, y en asocio de la Congregación Mariana de Caballeros.

Domingo 23 de Junio de 1940.

En el Hospital Max Pe-EPOCA en aquella Ciudad.

El Sr. Valverde, perma- felicidades. nece en la sala de pensionistas N° 3

Ayer nos enteramos de

Sinceramentepedimospor

El estimado hogar de nuestro buen amigo don Custodio Segura y de su apreciable señora esposa doña Dora Montero de Segu-

ESTIMABLE ENFERMO(ra, se halla de gala, con el advenimiento de una preciosa chiquitina, que felizmente llegó al mundo el domingo pasado.

> Felicitamos a los felices padres y deseamos a la recién nacida toda clase de

DISTINGUIDA PACIENTE

Se encuentra en cama la estimable señora doña Melchora Arias de Salazar, esposa de nuestro distinguido amigo don José J. Salazar.

Su salud ayer era mejor que en los días anteriores. Nuestros deseos es que cuanto antes se restablezca de todo.

Más Cables

Viene de la Pág. Primera entrega de todo el territorio ya ocupado más las fuerzas aéreas navales y ciertas colonias. mientras que Italia obtendría Niza, Savoya, Tunez, Córcega y Djibouti.

La segunda versión es que Alemania exigiría las regiones industriales y mineras del norte, los puertos del canal, Alsacia y Lorena incluso la línea Maginot como también las minas Marruecos y otras colonias. mientras que las demandas italianas serían iguales que en el primer caso.

Berlín . -- Los términos acordados por Hitler y Mussolini en su entrevista de Munich para poner fin a las qostilidades con Francia se mantienen en secreto, pero en fuentes autorizadas se afirma que se exige la completa capitulación de Francia . Mientras tanto la lucha continúa y los alemanes proseguirán su avance "hasta que los franceses se rindan o no quede ya ningún ejército francés.

Bombillas ELECTRICAS

De calidad superior -en todos los tipos y tamaños necesariosconsigue usted en el

Almacén KOBERG

San José

cuadra mejor a los costarricenses

una neutralidad sincera que no la !lamada

Las simpatías políticas, "NO BELIGERANCIA" por razones de las cuales cada prójimo es dueño y señor, no autorizan a nadie ter opuesto.

prensa, en un país ajeno a se de lleno en el campo de tió la publicación de una esas ideas, para zaherir en la insolente malacrianza. - caricatura grosera antinazi. política, podemos discutircualquier forma, a simpati- Así se estima y piensa en ¿Con qué derecho se pro-

para, (fuera de la discusión serena,) no meterse en el campo vedado de la injuria, reveladora de mala educa-

Buena o mala la idea la, siempre con la mesura y

En Costa Rica, la Colo-



-ARTICULO DEL PADRE VALENCIANOy menos a órganos de la de la dignidad, para entrar- do su norma-, se permi- ción?

zadores con ideas de carác. Costa Rica, como en todos cede así, cuando los perió el respeto que nos merecen los países cultos del mundo. dicos, conservando su inde- nuestros prójimos, quienes Cuando la prensa, se per- En estos días, un perió- pendencia y simpatías, están quiera que sean. mite injurias para ideas dico, - mal aconsejado, sin en obligación de respetar extranjeras, sale del campolduda, porque esa no ha si-el criterio de los lectores, Pasa a la Página Cuatro

Le auguramos un feliz

unos poquitos días a Mr.

rra por radio.

¿Enseñanza Religiosa PICOTAZOS Algunos conceptos tomados de la conferencia del Sr. Mayora dictada Enseñanza Laica?

qué tiene de extraño que la Iglesia Católica haya amparado siempre y decididamente Canadá, para dentro de la enseñanza de los conocimientos humanos, en todas sus esferas?

Habrá mayor deslealtad que temer ni esperar un y cubrir bajo el manto de con la Iglesia y con los pa- hombre sin Religión y sin su compasión y disimulo, dres de familia?

maestros impíos se han a apetitos aunque sea a costa provechado de su misión de de los demás, si logra hacargo del Estado y no de cial, único y débil reparo la Iglesia, para escarnecer que se le ofrece en el camila fe de los niños católicos, no de la existencia terrenal? para burlarse de los sacra- Y aun esa crítica, social, mentos, para insultar al sa- ¿no es acaso dura y atrevicerdocio; como pueden tes- da con los débiles y los potimoniarlos las muchísimas bres, con los ignorantes y representaciones escritas de los de humilde esfera, como padres de familia, las amar- es tolerante, compasiva y gas quejas de los mismos a veces aduladora con las existentes en los archivos miserias, vicios y crímenes del Ministerio de Instruc- de la juventud y de los cial, también sin Dios, lo ción Pública, si a c so no hombres de alta posición perdonará y ni dará mérito las han incinerado en algu- por sus riquezas o prestina ocasión.... y las pro- gios sociales? testas valientes que desde A cada paso se ve a la los púlpitos han hecho mu- llamada opinión pública chos respetables señores desgarrar sin misericordia les? curas, ante los padres de los andrajos del proletario, familia, contra tan inicuos

Este sistema de implantar la 'enseñanza religiosa en las escuelas o colegios sin la autorización de la Iglesia, y dada por maestros que, o no saben Religión o aun sin saberla la odian, es mil veces peor y de más fatales y terribles consecuencias que la enseñanza laica neutra, o sectaria; y constituye una hostilización verdaderamente infame, en la que se presentan el Estado y el Maestro en sus relaciones religiosas con el niño y el joven, como el lobo del Evangelio que penetra al redil cubierta con piel de mansa oveja.

Luego, en conclusión de lo dicho e n este párrafo, la enseñanza religiosa DEBE DARSE de modo serio y efectto o en las escuelas y colegios de jos países católicos, o No DEB E DARSE. Si se da, que sea honradamente, es decir, con misión y vigila cia de la Iglesia Católica, respetando sus fueros, en todas las demás asignaturas o textos y dándole la importancia que merece.

Si no se da, los padres de familia deben reclamar atropello de uno de sus derechos más sagrados, cual es que sus hijos sean educados en las creencias religiosas verdaderas que ellos les comenzaron a infundir en el hogar, y que ni el Es tado ni el Magisterio, tienen razón que les asista para eliminarlas de la enseñanza, tanto en razón de su carácter científico, cuanto en vista de su trascendencia altísima e insustituible.

veniencia: pues ¿qué tiene novela deslumbradora, la diversión barata desentendida santo; y no lo queremos

¿Qué mucho? ¿cuando satisfacer sus instintos y

Dios, bastante sereno para las maldades de los pode-

social un joven o un hombre sin Dios,-porque no ha recibido ni educación ni con súplicas. linstrucción religiosa, -que es bastante astuto y valiente, para dar pábulo a todos sus antojos, mientras lo haga secretamente y sin que trasciendan consecuencias; máxime cuando sabe que si no es la nuestra. trascienden, el criterio soa sus desequilibrios, siempre que sea digno por su dinero o por su abolengo, de las complacencias socia-

Continuará.

en el Teatro Nacional

Página a cargo de la señora Profesora doña ETILMA DE ROMERO

Churchill, inventor de la gue-No quiere que su confe- los árboles de campeche y -Dicen los guatemalte desahogo de odio hacia In- desalojadas pero volvieron. cos, que la quinta columna, glaterra, pues el odio es España dió permiso para inglesa está metida para mal consejero y lleva siem- esa explotación, pero sin Entonces ¿qué tiene que ellos, en la región conocida pre al caos: quiere tan sólo derecho a la posesión del enseñar Religión por en cerlo burlando la crítica so preocuparse por la crítica con el nombrede Bélice, de exponer la sucesión crono territorio. Durante todo donde no ha sido posible lógica de los hechos que se el tiempo después de la indesalojarla, con leyes o han venido presentando dependencia los gobiernos -Hablamos con el mis- dazo de territorio centroamo derecho conque los mericano perteneció a Esotros hablan, con la diferen- paña después de la concia, de que aquí no se pierde quista; sus primeros poblade vista la mesura y el res- dores fueron piratas que peto ajeno, ni a la idea que comenzaron por hacer incursiones con el fin de a-

rencia se tome como un añil, en una ocasión fueron acerca de Belice. Este pe- de Guatemala no han cedido jamás ese territorio sino que ha reconocido el derecho de Inglaterra al usufructo. En uno de los arreglos ni siquiera se quiso recibir en Londres al representante guatemalteco por haber informado las auto-- JUAN SIN TIERRA provechar los productos de ridades de Belice que ese pueblo carecía de ejército, marina y dinero, es decir, que no tenía méritos para que se le atendiera. de los otros arreglos obedeció a que Inglaterra pidió a Guatemala para que fijara los límites, como si tuviera derecho a reclamar un territorio que no podía limitarse, puesto que era parte de Guatemala y no un Estado aparte. Entongaba a ésta a construir un esterlinas. Al cabo de al-

> último acuerdo es que se sentante.

en forma de soborno, ofre-

muestre que es un país que finitivamente reconocido como parte integrante de la República guatemalteca.

Argumento del señor Mayora es que una vez libre e independiente la República

ciado Zelaya: Pasa a la Pag. CUATRO

Se vende una bonita propiedad

En Naranjo. Media manzana de tierra con regular casa de habitación. Cincuenta varas al Oeste del edificio escolar. Pida informes a don Juan Monje Fallas, en

aquella misma localidad.

y ultrajan la fe de la niñez Sacerdotes y Agricultores

(ESCRIBE PARA NUESTROS LECTORES MONS. BOLAÑOS ARAYA)

plétora de abogados, de médicos, de maestros, de em- les una gran muchedumbre siguiendo el impulso que sa- que todas las cláusulas eran pleados públicos y hasta de obreros arraigados en las ben imprimir a sus actividades los agentes de la maldad, favorables a Inglaterra a ciudades.

En cambio nadie ignora cuán escasos andan los de todas las prácticas cristianas. agricultores, sobre todo, los que saben cultivar la tierra y la cultivan en efecto, produciendo artículos de primera con el 25 olº de los fieles. Los demás se han marchado ello más de 400 mil libras necesidad que, con sonrojo para nuestra condición de o se están marchando al otro campo. país agrícola, muchas veces se importa, cuando podría para el propio consumo,

teniendo en cuenta las muchas necesidades espirituales ca día a día perderá terreno en las almas.

que se quedan por atender.

nares y miles de verdaderos agricultores que se dediquen forma que lo establezca la gran falange de la Acción esterlinas, lo cual fué real cultivo de nuestras feraces tierras lo necesario para Católica, dentro de las normas que pongan las autori- chazado enérgicamente. ponernos a flote en lo tocante a la situación material; no dades eclesiásticas, para lograr que en la masa de los El último reclamo fué en menos positivo es que para el adelanto espiritual urge extraviados se produzca el anhelado viraje hacia la meta 1933 estando en ejercicio un aumento de clero en número, pero más todavía en espiritual. No por haberlo expresado en pocas pala- el general Ubico, quien preparación.

nes sin sacerdote, y de estar extensas y pobladas parro- de una empresa titánica. quias en manos de un solo sacerdote con el carácter de Desde esos puntos estratégicos, el sacerdote impar- nombre un comité de arbicerdotal.

Hemos dicho que el adelanto espiritual reclama auge de clero en los dos aspectos: en número y en pre- a poco en menosprecio al sacerdote, en pérdida del es- éste es el momento oportuparación.

Lo del número está patente al darnos cuenta de error presentado en forma atractiva. enérgicamente contra ese que a mayor número de habitantes corresponde más sacerdotes.

los ilustrados sacerdotes que hasta aquí, con muy apre- llería de la verdad, que es de efectos mortíferos para la rrentes en estos momentos ciable competencia y con un celo digno, han dado todo herejía y sus congéneres, oponiendo el argumento con- por sus soldados, es recoel rendimiento que de ellos pedía la Santa Iglesia. No vincente al dulce sofisma, la grandeza de la realidad a nociendo la pertenencia de se ha de llevar por este lado la interpretación, sino por las vanás apariencias de una mala causa. Pero, sin esas Belice a Guatemala. Que el otro de asegurar que vivimos en época borrascosa, facilidades el enemigo, sin mayor tropiezo, se adueña del este pueblo no pide otra de agitación espiritual, ocasionada por las doctrinas ex- campo y coloca la falsedad sobre los hechos, la noche cosa que justicia y la justitremistas y los grandes problemas sociales, políticos y del vicio sobre la claridad de la virtud, la mentecatez y cia en este caso es que ese económicos; y que, en consecuencia, a todas luces es la charlatanería sobre la majestad de la genuina intelec- pedazo de tierra quede deindispensable que estudios especiales vengan a dar al tualidad y de la auténtica ilustración. eclesiástico toda la ilustración del caso; es preciso introducir disciplinas peculiares que informen al sacerdote de aquella entereza requerida para enfrentarse a muy osados y sagaces enemigos.

Lo de la preparación-que es más importante-no se nos oculta si consideramos que las adversidades con dignación los pequeños lu-jadmitir pecador, deshones- Guatemalteca de hecho des-Sin instrucción ni educa- que tropieza el obrero evangélico en la actualidad no nares que nos dicen las to, o injusto. ! Tanto es aparecieron todos los comción cristiana, nuestra ju- son las ordinarias de mejores tiempos, sino las graves crónicas que hayan afeado el respeto que impone el promisos adquiridos por ventud camina al abismo, que ahora constituyen doctrinas que, sobre ponerse al a los genios. ! Porque carácter de genio, que esas otras naciones pues los de-No conociendo a Dios, que paso del sacerdote porque difunden el ateismo, la inmo- nuestra estimación y admi- aguas han de ser diáfanas rechos constitucionales dies el que impone deberes y ralidad, el d sorden, el irrespeto, etc.; que, aparte de ración por ellos los eleva como de fuente del monte; cen que un país nuevo ree x i g e responsabilidades eso, halagan las pasiones humanas en forma tal que en el pavés de la vida irre- y no suponemos que sean nace y con ello comienza su después de esa vida, esa arrastran a familias y aun pueblos enteros que hasta prochable, que exigimos; a aguas, ni pútridas, ni sucias nueva vida. juventud ostentará honradez aquí habían permanecido fieles al credo católico, a la extremo de qué, para nos con el barro de humanas Argumentos del Licensocial, únicamente por con- moral cristiana. El dinero fácil, el teatro lascivo, la otros, el genio debe ser un miserias.

Se asegura en público y, no sin razón, que hay de los divinos preceptos, son trampolines desde los cua- ces vino un tratado en el saltan a la incredulidad, a la indiferencia, al abandono excepción de una que obli-

Hoy el sacerdote en su cátedra habla con el 30, camino disponiendo para

Por eso, el sacerdote, dentro de la disciplina ecle- gún tiempo en que no se el país producir holgadamente, al menos lo necesario siástica, debe servirse de nuevos métodos y ha de tener cumplía el compromiso se gran número de competentes auxiliares que den la ma- reclamó y ofrecieron sólo Tampoco es un secreto la insuficiencia del clero, yor eficacia a su actuación. Sin eso, la Iglesia Católi- 50 mil y por último, como

La prensa, la radio, el mismo teatro deben ser cieron al gobierno la ridí-Si es cierto que la patria necesita de muchos cente- ocupados, a la mayor brevedad, por el catolicismo en la cula suma de 25 mil libras bras, se quiere significar que es facilísimo lograr tan busca los medios de llegar El hecho de encontrarse gran número de poblacio- importante avance cristiano. Ya sabemos que se trata a un honroso arreglo. El

Párroco, quien, con sacrificios y esfuerzos sólo conocidos tirá la instrucción religiosa a miles de personas que de traje integrado por un iny apreciados por quienes siguen de cerca la actividad otro modo estarán en ayunas en punto a las trascenden- glés, un guatemalteco y el sacerdotal en cada región y en cada situación, atiende tales cuestiones de la vida; y hará sentir su poderosa presidente de Estados Unino más lo urgente de las mismas parroquias, está di-linfluencia, hoy reducida quizás al mínimum, por falta dos, pero éste propuso nomciendo hasta dónde reviste importancia el problema sa- del necesario contacto y del íntimo conocimiento mútuo brar por su parte un repreque debe existir entre sacerdotes y fieles.

> El alejamiento del templo se va traduciendo poco El señor Mayora dice que píritu religioso y en predisposición a favor de cualquier no para que Inglaterra de-

Desde la altura del periódico y desde las otras pro- defiende la justicia y que la minencias que brinda el progreso moderno, el sacerdote mejor manera de dignificar Lo de preparación no significa ningún desaire para puede asimismo defenderse disparando la poderosa arti- la sangre derramada a to-

LOS GENIOS

Viene de la Pag. DOS

FILIN.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Viene de la Página TRES

sunto y la justicia que asis- entera de tal manera que lonos, habrá muchos simpa- Hora" que en un número te no necesitan siquiera dis- habiendo transcurrido más tizadores con el gobierno de estos días, publicó una cusión). Que ya sea que de doscientos años en el de su Patria; y con eso, que caricatura grosera, injuriosa Arbitraje o a la Corte de la Haya los argument is en defensa incontestables son: que en Francia la ley de ca como límite 30 años. ésta.

existe para Inglaterra el derecho de usufructo y por consiguiente no hay recla-

Algunos conceptos tomados de la... Nos cuadra mejor ... La Novela de la Obrera

Viene de la Página DOS

Este asunto debe ser re- | Que el Derecho Romano nia alemana, es por mil tí- | metan a ultrajar sin motivo suelto en forma internacio- que es el que dió un límite tulos honorable y digna de justificado, esos intereses nal tomando parte todos los mayor, marca cien años y la estimación y respeto de extraños. Decimos esto, ofenden ni la conciencia ni alemanes nazistas. ¡Esa no el criterio ajeno; y han de es misión de la prensa de- trae...; Sursum Corda! dolerse de que individuos o cente, y tal conducta, deperiódicos a quienes nada grada nuestra prensa! Ibierno ni con su Patria, se no es ningún Estado beli-

gerante, ni podria serlo nunca en las actuales circunstancias, en que vivimos en paz honrada, con los gobiernos que están en lucha de una u otra parte. zo de una mano humana. Nadie sabe, cuál será la Considerar la cuestión como trataba solamente de un última solución de la Gran Belice era por lo tanto, un mero problema de deta- mero arreglo de límites, si- Guerra actual; y por eso, Pero el artículo compen- po de la observación, sin satorio, aunque hablada de alharacas de mal gusto, cola construcción de una ca- mo manifestaciones públirretera del Atlántico a la cas, que el Gobierno no capital, dejaba oscuros los debe permitir, en bien de inglés y pronto se vió que las colonias extranjeras; patarse un dispendio que no siones de simpatía, no nos tenía objeto para su políti- acarreen perjuicios inevitaca. Propuso una convención bles. Estamos con el graexplicatoria, y como no sué visimo problema de la venconfirmada por ninguno de ta de cosechas de café con los dos gobiernos en el tér- motivo de la misma Guerra; libre de toda obligación, bochincheros imprudentes intenciones de su nueva conocida. cuando lo procedente hu- hacen manifestaciones autobiera sido propener una rizadas por el Gobierno, nueva convención o volver mañana podría suceder lo al sentido obvio del artícu- inesperado, y nos veríamos lo. El 25 de setiembre de en una opresión comercial 1865 comunicaba Kird Stan- equivalente para nosotros a ley al encargado de Nego- una guerra desoladora y

La Diplomacia vigila, y puede acarrearnos merecidas represalias. Seamos prudentes; y que los entusiastas, no nos metan en algodonales, de los cuales no nos sacarán después; y ellos serán los primeros en poner los pies en polvorosa.

FILIN.

plenamente español cuando lle sobre rectificar y comple- no de una verdadera sesión las simpatías de cada secterritorial.. El tratado se tor social entre nosotros, to de nuestro imperio. Las Con absoluto dominio firmó el 30 de abrilde 1859. debe mantenerse en el c m-

cios de Guatemala, "que sin remedio. el gobierno de S. M....se consideraba enteramente rela convención de 1859; con

Continuará.

LA COLMENA

Pero en seguida recuperó su energía y condenó países de América (aunque que estos límites han sido todos los costarricenses bien porque es digna de censura severamente el movimiento de debilidad y descorazonadice que la claridad del a reconocidos por el mundo nacidos. Y, entre esos co el proceder del diario "La miento de que acababa de sentirse culpable.

Cuántas pobres muchachas, se dijo! no gozarán en toda su vida de uno solo de los instantes de dicha que tan numerosos he tenido yo! ; Soy yo más digna que se presente al Comité de asunto de Belice, ya no es cosa muy personal, no y de mal gusto, contra los ellas? Vamos Germana, no vuelvas a pensar en el pasado, cuida del porvenir y en las obligaciones que te

Y para distraerse con el trabajo exterior de las tristes ideas que pudieran asaltarla, se puso a arreglar derecho a un usufructo mar- mo posible de parte de va ni viene, ni con su Go- Y, además, Costa Rica, su habitación proponiéndose no ceder jamás a sus temo-

res y a sus penas.

No obstante sus valerosas resoluciones, no pudo Germana impedir un sobresalto y sentir un miedo indecible al notar que la ventana de la habitación vecina, que había dejado abierta, se movía con sacudimiento regulares, que se hubieran dicho causados por el esfuer-

Durante unos segundos de aprensión, Germana se quedó inmóvil, sin atreverse a levantar los ojos; despues, armándose de valor, se aventuró a entrar en la especie de pasadizo que había convertido en comedor, para darse cuenta de la procedencia de aquel ruido.

Se echó a reir de su espanto al ver a un lindo gato de Angora blanco, que atraído por el olor de la leche caliente del desayuno, había saltado del tejado de un cobertizo vecino al alféizar de la ventana, donde solici taba la entrada en la casa con una mímica elcuento.-Con movimientos lentos y mimosos acompañados detalles del compromiso la buena armonía con todas de un ron ron muy acentuado apoyándose, tan pronto en el lado derecho como en el izquierdo, frotaba contra Gran Bretaña procuraría ra que llegado el resultado los vidrios su pelaje blanco puro. A cada uno de sus campor todos los medios evi- final, nuestras locas expan- bios de frente miraba a Germana y parecía esperar una palabra de permiso para penetrar en la casa.

-Ven, ven, no tengas miedo, dijo la joven, latiéndole el corazón de gozo al aspecto de aquel humilde compañero, que iba a animar su solecad; ven en seguida

a desayunarte conmigo.

Y alargó al gato una sopita de leche, cuya vista no mino señalado, se dió por si ahora los costarricenses dejó al animal duda alguna acerca de las hospitalarias

> De un salto se puso encima de la mesa, dió las gracias acariciando a su bienhechora y cuando hubo satisfecho su apetito, se durmió, acostado en rueda, sobre una delgada alfombra que pudo parecerle muelle, si la comparó con las tejas en las cuales hasta entonces había pasado la vida.

Suscribase a LA EPOCA

Periódico de los Hogares decentes donde se debe leer Imprenta donde le hacemos sus impresos a los precios más reducidos, nitidez, y prontitud en los trabajos

Por el Tribunal de Censura Cinematográfica de la ACCION CATOLICA

BUENAS

Clase A, 1a. Sección

Código de las balas, el Dos bobos en Oxford Endiablada, la

Héroes de Tontonia Kilómetro 111 Pequeño Valentón, el Zorro, el

No basta ser madre

Ninotchka

PARA PERSONAS DE CRITERIO BIEN FORMADO Clase A, 2a. Sección

Adios, Buenos Aires Angeles sin alas Cabalgata de Hollywood Casa del recuerdo, la Difamación Divorcio en Montevideo Hermanos contra hermanos Hijos ingratos

Padres postizos Primer de ito, el Ruta imperial, la Secreto del Dr. Kildare, el Suspiros de España Torre de Londres, la Tres Mosqueteros, los Vida robada Vidas opuestas Vuela Caballito, Vuela Yo acuso a mi mujer

ESCABROSAS

Carreta fantasma, la Familia Barret, la Hija del oprobio, la Ley que olvidaron, la Luz que se apaga, la Mujeres y toros Papacito lindo Venganza del ahorcado, la

CONDENADAS

Clase C.

Bajo el cielo de Cuba

Esta censura es para los católicos y para la gente que se respeta sabilidad grave de cuidar por la moralidad de los espectáculos a que concurren vuestros hijos .- De Lunes a Viernes, entre r y 4 de la tar

Consulte esta Lista de Censura en las ventanas de la LIBRERIA

La causa Guatemalteca se ve con simpatía en España

Continuacion

sobrevino el derrumbamien tar límites ya existentes.

vechaba aquellos años tur- ulteriores expansiones inbulentos para consolida r glesas, y por otra parte, un sus posiciones en América pronto arreglo "aumenta-Central, con vistas al futu- ría las simpatías del gobierro canal que le diese el pa no inglés respecto a Guaso al Pacífico. Sólo el intel temala". Y que no eran rés encontrado de los Es- meras conjeturas las palatados Unidos pudo detener- bras del Subsecretario lo la en su marcha anexionis- prueba el incremento que ta. Los Estados Unidos en estos años tomó el estaacababan de conquistar en | blecimiento inglés, extenpaseo militar los extensos diéndose los cortadores más territorios de Nuevo Méxi- de 130 kilómetros al sur co y California. La costa de los límites estipulados pacifica que habían adquiri- con España. do les creó la necesidad México, tomaron a sus ojos que manifestarse que no se tintas de profanación de solar americano. Hubo un forcejeo diplómatico y por fin, las dos naciones firmaron el Tratado Clayton - Bulwer, en el que ambas renunciaban a toda anexión en Centroamerica. Inglaterra debió abandonar las islas de Roatán y el puerto de San Juan del Norte en el ridículo reino mosquito. Pero el león inglés no soltó por completo su presa y sus garras permanecieron clavadas en la región de Belice, que por su posición respecto al futuro canal no interesaba, por el momento, a los Estados Unidos. Una convención auxiliar dejó a

limitrofes. No era ciertamente una mera cuestión de límites la que allí se iba a agitar, pues consigo la soberanía del territorio, que permanecía integrada en la República de Guatemala, sucesora de España. Pero a Inglaterra no y desde el principio afectó desenvuelto para ellas.

la Gran Bretaña en libertad

para arreglar directamente

con Guatemala en el térmi-

de dos años, sus cuestiones

nuevas nacionalidades, una aconsejaba el Subsecretario vez constituidas, entraban de Estado, Mr Hamond, al en el pleno ejercicio de la Encargado de Negocios de soberanía española, y a Guatemala que procúrase Guatemala correspondía la arreglar pronto los detalles región costeña de Belice. | pendientes, pues de lo con-Inglaterra, entanto, apro-Itrerio había peligro de

También el gobierno de absoluta de una vía maríti Guatemala, presidido entonma, rápida y expedita; y ces por el General Carrera, ésta no podía ser otra que deseaba un pronto arreglo un canal en Centroamérica, que cortara nuevas incury las ocupaciones inglesas siones. Y se avino a aceque no les habían preocu- ptar todas las pretensiones lavado de la obligación conpado mucho hasta entonces, inglesas, exigiendo única- traída por el artículo 7 º de y que en realidad nada re- mente que en el Tratado se presentaban junto a lo que incluyese un artículo oneellos acababan de hacer con roso para Gran Bretaña

relación ala obradel camino.

El ejército francés no está vencido ni desmoralizado

Burdeos, 18 .- Por Percy Noel.-Por veinte y cuatro horas he recorrido los principales caminos en la región del Saone, donde los alemanes ya han llegado con sus avanzadas motorizadas. Mi impresión es la de que el ejército francés no está vencido aun ni se en cuentra en un estado de confusión moral o material mente. Naturalmente, no puede decirse que se encuentre en condiciones de combatir con el invasor ventajosamente, per o sería igualmente erróneo creer que está en una fuga ignominiosa. Las unidades que encontré en diversas regiones, inclusive las de artilleel establecimiento de Be- ría y aviación, mantienen lice nunca había llevado una completa disciplina y en sus conversaciones ponen de relieve su espíritu combativo, a pesar de las desfavorables circunstancias le convenía darle ese tono, en que la guerra se ha

SECCION DE MUNICIPALIDADES DEL PAIS Cantón de Puriscal

En la Jefatura Política de Puriscal, Santiago, a las

catorce horas del día primero de mayo de mil novecientos cuarenta. Presentes en este despacho los señores Gulliver en el país de los enanos don Ricardo A. Castro Blanco, don Emilio Sanahuja Muñoz, don Isaías Delgado Calderón, don Patrocinio Corrales Fallas, don José Madrigal Zúñiga y don Domingo Rojas Rodríguez, todos casados en primeras nup. A la Orden Dr. Christian cias, excepto Sanahuja Muñoz, que es soltero, industriales, el primero tercero y cuarto; comerciantes, segundo Caballero sin espada y quinto; artesanos sexto y séptimo, de este vecindario, portadores por su orden de sus cédulas de identidad Desfile peligroso, el números 68024, 41600, 61929, 18779, 62869, 62920 y 78545, y sus respectivas constancias de haber emitido Dulce ilusión su voto en las últimas elecciones, que corre inserta en Gente bien sus respectivas cédulas; fueron impuestos de la designación para integrar la Municipalidad de este cantón, Re- Historia del Dr. Erlich gidores propietarios los cuatro primeros, suplentes los últimos tres, para el período 1940-1942, aceptan el cargo, juran su fiel desempeño y todos firmamos.—Jesús Caballo a caballo Rojas Q.-Ricardo A. Castro, -Emilio Sanahuja M.-Isaías Delgado C .- Patrocinio Corrales .- José Madri- Fra Diávolo gal Z .- Víctor Jiménez Z .- José Domingo Rojas R .-José Calderón, Srio. Acto continuo se procede a la instalación de esta Corporación y sometida a votación, resultó electo Presidente don Ricardo Castro Blanco; Club de Mujeres Vicepresidente, don Isaias Delgado Calderón, y para Secretario de este Cuerpo, don José Calderón, y todos y tiene dignidad de sí misma. Para ellos, la indicación sana y segura firmamos — Jesús Rojas Q. — Ricardo A. Castro. — Isaías de la moral eterna. Padres de familia, pensad que tenéis la respon-Delgado C .- Patrocinio Corrales, - Emilio Sanahuja M José Calderón, Srio. Señala para celebrar sesiones de, pregunte al Teléfono 2353 por la película que desee y se le atende ordinarias, los viernes después de cada primero y des rá gustosamente. pués de cada quince de cada mes, a las catorce horas, Es conforme. - Jesus Rojas Q. - Jese Político.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.